
 

 

 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和５年 

６月２１日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 滝田 一郎 議員（政友新和自民クラブ） 

２ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

令和５年 

６月２２日 

木 

午前 

１０時から 

３ 斎藤 光浩 議員（公明自民クラブ） 

４ 伊賀   純 議員（無会派） 

５ 前田 則隆 議員（大田原自民クラブ） 

６ 菊池 久光 議員（政友会） 

令和５年 

６月２３日 

金 

午前 

１０時から 

７ 秋山 幸子 議員（無会派） 

８ 菊地 英樹 議員（政友会） 

９ 中川 雅之 議員（公明自民クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 

令和５年第３回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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1 10 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

(3)

(4)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

す

農業資材等価格高騰対策 栃木県の農業資材等価格高騰対策における本市

について の対応について伺います

本市の農業資材等価格高騰対策について伺いま

す

質問区分 一般質問

ます

民間によるサービス付き高齢者向け住宅の供給

促進について伺います

終身建物賃貸制度の推進について伺います

本市の教育について 本市教育の特色について伺います

小中一貫教育とコミュニティスクールについて

伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田 一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

に基づく政策について いて伺います

自治公民館の建築等に係 自治公民館敷地の所有権の現状について伺いま

大田原市住生活基本計画 市営住宅の入居の現状及び今後の入居計画につ

る支援について す

英語教育ビジョンについて伺います

市営住宅の長寿命化計画及び再編について伺い

中学校における休日部活動の地域移行について

伺います

投票率向上について 年代別投票率について伺います

若年層の投票率向上について伺います

投票行動の促進について伺います

自治公民館建築及び修繕補助金について伺いま
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2 11 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

自転車利用者へのヘルメ 本市のヘルメット着用状況について、現状を伺

若年者の在宅ターミナルケア支援事業を開始す

今後、ヘルメット着用率アップのため、どのよ

る考えはあるか伺いたい

移住・定住について 移住定住対策として、支援事業の現状を伺いた

い

若者の福祉関連事業従事者へ移住支援助成金交

付事業を行う考えはあるか伺いたい

質問区分 一般質問

うな対策を考えているのか伺いたい

がん患者への支援につい がん患者への助成制度の現状を伺いたい

て 乳房補整具の購入費用の助成をする考えはある

か伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田 春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ット着用について いたい
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3 3 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

営について と考え方を伺います

・電子収納

・災害に強い電子市役所

栃木県那須庁舎近隣の交 栃木県那須庁舎近隣の交通状況の変化について

通安全について 伺います

災害時における避難所運 災害時における避難所運営について本市の現状

質問区分 一般質問

行政のデジタル化につい 令和３年３月に一般質問しました「行政のデジ

て タル化について」の進捗状況について伺います

・マイナンバー制度活用

質問順位 議席番号

質 問 事 項

斎藤 光浩

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）
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4 1 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 2

策を伺いたい

保育おむつの無償提供ができないか伺いたい

設について認識を伺いたい

・子ども議会、サミットなどの開催

・部活動の予算配分を生徒自らが決定をさせる

今夏の猛暑対策について 今年の夏は猛暑が予想されているが、市の対応

など観光拠点としての最終形をどうイメージし

壮年層の市民と政治の距離をどう近づけていく

ているのか伺いたい

これまでの経緯を踏まえ、今後の中心市街地活

性化について伺いたい

市民の政治参加について 若年層に対する主権者教育への市の認識を伺い

たい

質問区分 一般質問

のか市の方策を伺いたい

・投票率アップ

・市政の情報発信（よいちメールなど）

市民が市にコネクトできるプラットホームの開

大田原市のまちづくりグ 本市における中長期的まちづくりグランドデザ

ランドデザインについて インを市長に伺いたい

国宝・那須国造碑や国史跡・侍塚古墳、資料館

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀 純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

  仕組みづくり

クールスポットの設置に対する認識を伺いたい

市内保育園のおむつの持 市内保育園の使用済みおむつ持ち帰りの現状を

ち帰りの廃止・サブスク 伺いたい

・無料化について 使用済みおむつの持ち帰りを廃止し、使用済み

おむつの処理手数料などの補助が出来ないか伺

いたい

おむつのサブスク導入の考えを伺いたい

5



5 (1)

令和５年 第３回定例会 № 2 ／ 2

ＰＴ）について を伺いたい

生成型ＡＩ（チャットＧ 本市のチャットＧＰＴの業務利用導入の考え方

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）
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5 5 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

6 (1)

(2)

7 (1)

(2)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 2

ふるさと納税について 寄附受入額の実績について伺います

す

障害者の受験機会への合理的配慮について伺い

返礼品の拡充について伺います

教職員の働き方改革の現 時間外勤務の現状について伺います

状について 教職員は業務改善のためどのようにしているか、

また教育の質を落とさないためどのような努力

をしているのか伺います

市職員採用試験について 令和５年度市職員採用試験要領について伺いま

質問区分 一般質問

住宅・建築の耐震化につ 令和４年度の住宅建築物の耐震診断及び耐震改

いて 修等の取組について伺います

市営住宅における家具の転倒防止措置について

伺います

令和４年度一般会計歳入 歳入歳出決算の見込みについて伺います

歳出決算の見込みについ 基金残高及び地方債残高の見込みについて伺い

て ます

質問順位 議席番号

質 問 事 項

前田 則隆

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ます

与一まつりについて 与一まつりの概要について伺います

主なイベントの武者イベントと与一踊りの変更

点について伺います

プラスチックの資源循環 容器包装プラスチックの分別収集について伺い

の取組について ます

今後のスケジュール等について伺います
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8 (1)

令和５年 第３回定例会 № 2 ／ 2

ついて ・要望等の受付窓口

・回答までに時間がかかる場合の管理

要望等に対しての対応に 本市への要望等に対する対応について伺います

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）
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6 15 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

最近の歴史イベントや企画展について、どのよ

果と反響について伺いたい

テーマ展「徳川家康と大田原城」の反響につい

ＮＳを活用したブランディングについて考えを

伺いたい

て伺いたい

地域ブランディング展開について考えを伺いた

用する考えはあるか伺いたい

い

ロケ地を利用した地域ブランディングについて

考えを伺いたい

地酒を活用したブランディング戦略を立てるべ

きかと思うが考えを伺いたい

観光向け・移住者向け、インスタグラム等のＳ

質問区分 一般質問

大田原生産品のブランディングについて伺いた

い

歴史イベントについて 史跡ウォーク「大田原の歴史を歩く」の実施結

大田原市の地域ブランデ 地域ブランディング戦略の考え方について伺い

ィングについて たい

歴史遺産や歴史上名を残した人物による今後の

質問順位 議席番号

質 問 事 項

菊池 久光

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ローカルインフルエンサーによる情報発信を起

うに評価するか伺いたい

これまでで特に好評だった歴史イベント等につ

いて伺いたい

今後の歴史イベントや企画展の計画について伺

いたい
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7 2 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 2

きました。

国民健康保険税の県内水準統一は同じ世帯構成、

佐良土小学校、湯津上小学校、蛭田小学校の統

合で、学校給食は自校方式から給食センター方

ていると発表（2018年）しています。その後も、

小中学校とも給食費が無償の自治体は254（202

式に切り替わることが教育委員会から回覧で届

省の「各自治体が全額補助することを否定しな

校給食費の無償化の廃止は、その流れに逆行し

い」との確認を得て、学校給食費無償化に踏み

切った経緯があります。

また、現在、文部科学省の調査では、保護者の

負担軽減となる学校給食費の無償化を小中学校

とも実施しているのは76自治体、小学校のみが

４、中学校のみが２の合計82の自治体で実施し

質問区分 一般質問

ます。市長のお約束の３つ目の子どもの未来を

守ることともつながると考えられ、学校給食費

の無償化の継続を求めますが、お考えを伺いま

す

小学校中学校の給食につ 多くの自治体で給食費無償化に至らない理由に

いて 学校給食法第11条「食材費は保護者負担」が根

拠とされますが、大田原市は当初から文部科学

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山 幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

2年しんぶん赤旗調べ）へと広がっており、学

旧大田原市エリアが自校方式、旧黒羽地区及び

準統一化について 同じ所得水準であれば保険税額も統一するとし

旧湯津上地区が給食センター方式になりますが、

長年、調理員さんや栄養士さんが児童・生徒と

培って来た自校方式の顔の見える給食など、食

育の持つ意味は益々重要です。

こうした観点から自校方式を継続するお考えが

あるか伺います

国民健康保険税と県内水
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(2)

3 (1)

令和５年 第３回定例会 № 2 ／ 2

新聞報道によれば、現在本市の一人当たりの平

れているか伺います

している農家への補償に ターへの暫定集約化について、環境省より説明

ついて がありました。

の引き下げが出来なくなり、国保加入者の負担

増になりかねません。

2018年からは国保の財政運営の主体が県に移行

し、県が保険税額を決め、市は徴収を行ってい

ます。

の疑問が寄せられています。農家への補償につ

困窮する被保険者の生活と健康を守り保険税の

軽減措置を適用させる為に、どの様な工夫をさ

兼ねてより、農業系指定廃棄物を敷地内で10年

いて、どの様な方法で行うか伺います

均保険税額は87,395円で県内23位ですが、県内

水準統一化による税額の見通しを伺います

保険税の県内水準統一化が進んでも、低所得者

や非正規雇用、無職者など所得が不安定な方々

が抱える滞納の問題は残ります。滞納を防ぐこ

農業系指定廃棄物を保管 ５月15日、農業系指定廃棄物の北那須浄化セン

とが国保の収入未済額の解消にも繋がります。

以上も保管している農家からは、その精神的苦

痛と土地の借地料が一切支払われていないなど

ているが、自治体独自の裁量を生かした保険税

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）
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8 7 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

いて伺います

大田原市指定天然記念物 市指定天然記念物の管理・運営について伺いま

ザゼン草群生地について す

第４次大田原市地域ＩＣ 市民への情報提供の推進について伺います

Ｔ総合推進計画について 市ホームページによる情報発信の活性化につい

て伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

菊地 英樹

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

返礼品の種類について伺います

ザゼン草群生地入口の大型看板について伺いま

す

これまでの寄附件数と金額の推移について伺い

ます

ＩＣＴ利活用への支援について伺います

ふるさと納税ポータルサイトのデザイン等につ

高度情報化に対応した人材育成について伺いま

す

情報システムの導入・利活用の強化について伺

います

情報セキュリティ対策の強化について伺います

ふるさと納税について
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9 12 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

令和５年 第３回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

現状を鑑み、今後の学校給食費無償化及び補助

事業実施に対する本市の考えについて伺います

子育て環境日本一を目指 「（仮称）おおたわら子ども育成憲章」の制定

大田原市財政健全化検証 大田原市財政健全化検証委員会の第１回から第

委員会について ４回までの協議結果について伺います

協議結果に対する本市の現在までの対応につい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

中川 雅之

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

現在、国や地方自治体では学校給食費の無償化

について伺います

ども・子育て関連の憲章 「（仮称）おおたわら子どもを守る都市宣言」

大田原市財政健全化検証委員会の結論に対する

本市の今後の対応について伺います

・都市宣言の制定につい 「（仮称）おおたわら子どもファースト都市宣

て伺います

した新たな取組として子

に対する協議及び実施自治体も増加傾向にある

今後の日程及び来年度予算反映についての本市

の考えについて伺います

学校給食費の無償化及び 平成24年からの学校給食費の無償化及び補助事

補助事業について 業実施に対する事業成果について、市及び教育

委員会の見解を伺います

て 言」の制定について伺います
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